

Cérémonie des vœux 2026 et Passage de relais à la présidence du GPS

Discours de Damien Verdier, ancien président du GPS

Mesdames et Messieurs les Président(e)s,

Cher Patrick,

Cher(e)s ami(e)s du GPS,

Je vais tout d'abord vous souhaiter à tous une très bonne année 2026.

Au moment de passer la main à Isabelle Aprile nouvellement élue Présidente du Groupement des Professions de Services, je veux vous dire qu'après six années de présidence, marquées par une succession de crises de nature différentes (la crise sanitaire du COVID, le pic d'inflation et l'instabilité politique), crises qui nous ont beaucoup mobilisés, mes convictions restent inchangées.

- L'économie des Services est une économie de croissance, ancrée dans tous les territoires. En effet pour des raisons démographiques et sociétales, les besoins en services des individus, des familles, des entreprises et des collectivités publiques vont continuer de croître. Les entreprises de Services apportent des réponses à des enjeux cruciaux pour notre Société et le bien vivre ensemble. Ce constat est valable pour de nombreux pays dans le monde.
- Nos entreprises ont des modèles d'affaires basés sur le capital humain avec des emplois pour tous niveaux de qualification, la relation et la culture clients est dans notre ADN et nous mettons en œuvre des process de plus en plus techniques et sophistiqués. L'économie de Services mérite que nos interlocuteurs institutionnels comprennent mieux ce qui freine notre développement et nos capacités d'emploi.
- Les hommes et femmes de nos entreprises constituent notre première force. Nos entreprises font preuve de beaucoup d'humilité, pourtant c'est souvent dans les Services que nous trouvons des champions de l'inclusion par l'emploi, de la lutte contre l'illettrisme, du recrutement de publics éloignés de l'emploi...

C'est autour de ces trois convictions que nous avons structurés les messages du GPS et développés nos actions. Et j'en citerais quelques-unes :

- Manifeste du GPS pour les élections présidentielles de 2022, manifeste qui a constitué ces dernières années notre feuille de route.
- Des actions incessantes en faveur de l'emploi, de la réduction du coût du travail et notamment la question des allègements sur les bas salaires, et la suppression de tous les grains de sable nous empêchant de nous développer comme la législation sur les contrats courts, sur le temps partiel et les heures complémentaires...
- Le projet « Ma passerelle Services » pour favoriser les mobilités et transitions professionnelles.

Pour rappel, les Services en France ce sont :

- 10 millions de salariés, soit un salarié sur 2 du secteur privé.
- 6 entreprises sur 10, soit 3 millions d'entreprises.
- Plus d'1 million de créations nettes d'emplois depuis 2017, soit 63 % des créations nettes des emplois du secteur privé.

Le GPS c'est aujourd'hui une association avec une nouvelle raison d'être (« Avec les Services bâtissons ensemble une économie forte, humaine et durable »), des statuts revisités et une gouvernance simplifiée.

Le GPS comprend :

- 16 branches et des grandes entreprises directement adhérentes.
- Nous représentons 3,5 millions de salariés soit presque 1 salarié sur 5 du secteur privé.

Le GPS est la seule organisation patronale capable de travailler collectivement sur des sujets relatifs à l'économie et à l'emploi des services et nous avons de nombreux défis qu'Isabelle saura adresser.

J'en cite trois principaux :

- Si rendre service est une activité noble, ce qu'évidemment je crois, alors la valorisation de nos métiers doit être à la hauteur de notre contribution à l'économie, à l'emploi et à la société, y compris dans la valorisation de nos prix de vente !
- Notre sensibilité au coût du travail couplée à la nécessité de valoriser nos emplois et nos collaborateurs nous obligent à poursuivre nos travaux en faveur d'une meilleure compétitivité de nos coûts.
- Renforcer l'attractivité de nos métiers, accueillir de nouveaux talents, mieux reconnaître les compétences acquises, faciliter les mobilités professionnelles sont des enjeux permanents pour le GPS.

Ce soir, je tiens à remercier tous ceux qui tout au long de ces six années ont soutenu l'action du GPS et avec lesquels j'ai beaucoup appris.

Le Medef, son Bureau et son Conseil Exécutif, au sein desquels je me suis senti accueilli et écouté, avec une mention particulière à Patrick Martin, qui fait preuve d'un engagement et d'un courage exceptionnel en ces temps si troublés.

Les adhérents du GPS, son Bureau exécutif avec une mention particulière pour Dominique Calmels, notre trésorier, toujours de bon conseil et grand fidèle du GPS.

Stéphanie, fidèle parmi les fidèles et mémoire de notre organisation.

Fanny, notre déléguée générale pour son dynamisme, son engagement et sa bonne humeur. Fanny, ce fut un vrai plaisir de travailler avec vous.

Ma famille et au premier plan mon épouse pour son soutien depuis 45 ans.

Et bien sûr je termine par mes félicitations renouvelées à Isabelle Aprile en lui souhaitant beaucoup de succès et de bonheur dans cette nouvelle responsabilité.

*Damien Verdier
Président du GPS de janvier 2020 à décembre 2025*